



**Berichterstattung zur demografischen Entwicklung
-Sachstandsbericht-**

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	25.11.2009	Kenntnisnahme

Modellprojekt Kreuzberg

Seit der letzten Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt hat es in Kreuzberg weitere Entwicklungen gegeben. Der bereits in der letzten Mitteilung zur demografischen Entwicklung in Wipperfürth vorgestellte Mehrgenerationenplatz ist mittlerweile zum größten Teil umgesetzt. Spielgeräte sowie Sitzmöglichkeiten in Form von Bänken mit Tischen sind aufgebaut und installiert. Der neue Begegnungsplatz für alle Generationen in Kreuzberg trägt den Namen „Platz der Mitte“. Finanziert wurde die Umgestaltung des Platzes, wie ebenfalls bereits in der letzten Mitteilung berichtet, über Spenden. Weitere finanzielle Mittel wurden zusätzlich noch durch Verkauf von Kuchen und Getränken während einer durchgeführten Pflanzentauschbörse in Kreuzberg erwirtschaftet. Bei dieser von Kreuzberger Bürgern organisierten Aktion konnten Pflanzen aller Art getauscht oder gekauft werden.

Des Weiteren wurde ein Heimatabend/Konzert als Begegnungsmöglichkeit für alle Generationen durchgeführt. Gestaltet wurde der Abend von den drei Kreuzberger Chören (Gospel-, Kirchen- und Männerchor). Hier wurden drei Wanderungen zu Höfen und anderen Gegebenheiten des Dorfes aus dem letzten Jahrhundert nachgestellt, welche tatsächlich auch stattgefunden haben. Heute existieren die Höfe etc. nicht mehr. Zur Erläuterung und Visualisierung wurden alte Fotos gezeigt.

Auch die anderen Projekte des Demografieforums Kreuzberg werden weiter verfolgt und umgesetzt. Ansonsten ist zum derzeitigen Zeitpunkt von keinem neuen Sachstand zur demografischen Entwicklung zu berichten.